

やまなみ



相楽東部広域連合立
南山城小学校
学校だより 7月号
令和7年7月1日



「いのち輝く未来社会のデザイン」

校長 ^{かべ}嘉部 ^{よしゆき}喜之

大阪・夢洲で開催されている2025年日本国際博覧会「大阪・関西万博」に全校で行かせていただきました。南山城村の各場所からスクールバスで移動し、学研奈良登美ヶ丘駅から近鉄・地下鉄に乗って1時間。全校での社会見学は初めてということもあり、私たち教職員も安全面での対策をしっかりと検討し準備した上で臨みました。「万博の思い出を南小のみんなで」という思いから計画し、保護者の皆様にご理解をお願いしましたが、早朝よりお弁当の準備などご協力いただき、ありがとうございました。

大阪・関西万博は「いのち輝く未来社会のデザイン」をテーマに、世界中から国や地域、国際機関が集まり、いのちと未来を問いかけ、多様な価値観を交流し、新たなつながりを生み出す機会として開催されています。そのシンボルは会場をぐるりと取り囲む1周約2kmの「大屋根リング」。日本伝統の木造建築の工法と最先端の技術を組み合わせで造られ、世界最大の木造建築物としてギネス記録にも認定されています。この空中回廊からは、会場の世界150ヶ国以上のパビリオンが見渡せ、広い空と瀬戸内の海を通じて、世界とつながる感覚を味わうことができます。本校の子どもたちも、大屋根リングを歩いて回ったり、パビリオンを見学したりして、たくさんのいのちあるこの世界が一つにつながる感覚を味わい、貴重な経験を積むことができました。



本校の教育目標

『たくましい体と豊かな心を持ち、意欲的に学ぶ子どもの育成』

～ ふるさとを愛し 自分を大切に ひとを大切に ～

多様性を生かしながら一つに集まってつながるという点では、万博も学校も同じです。一人一人の個性や良さが尊重され、多様な他者と協働しながら社会の創り手として豊かな人生を自ら切り拓く力を育む場所が学校です。大きなリングはありませんが、子どもたちの心と心をつなぎ、広い世界と宇宙の神秘に感動し、将来への夢と希望をかなえる場所が学校です。つまり私が、これからの社会を生きる子どもたちに学校教育を通して伝えたいのは、「世の中いろんなことがあるけれど、みんな力で合わせれば、きっとどんな困難も乗り越えられるよ。」というメッセージなのです。

55年前の1970年に開かれた大阪万博では、今では当たり前になっている「携帯電話」や「電気自動車」などが近未来の技術として披露されました。訪れた人々はそこで人類の進歩と調和に希望を抱き、輝かしい未来社会を想像し、高度成長を後押ししてきました。今回の大阪・関西万博では、子どもたちの目には未来社会がどのように映ったのでしょうか。一人一人のいのちが輝く未来への希望を少しでも抱いてくれたのなら、そして、共に感動した仲間との思い出を50年先でも覚えてくれていたのなら、うれしいものです。

第1回学校運営委員会

6月10日(火)令和7年度第1回学校運営協議会が開かれました。学校からは、児童の様子や学校の取組を紹介し、今年度の学校経営計画の承認を受けました。委員の皆様からは、各学年の授業を参観して気付かれたことや、教室環境や組織等で感じられたこと、安全面や施設面等で気になっていることなど、学校運営に関する貴重なご意見をいただきました。これからも学校と地域がつながるコミュニティ・スクールとして、地域とともにある学校づくりをいっそう進めてまいります。

<委員の皆様> 敬称略

- ◎森本恵子(南大河原)
- 福田将人(田山)
- 奥谷善巳(高尾)
- 川上信博(月ヶ瀬NT)
- 澁久比佐代(本郷)
- 石川久代(童仙房)
- 手仲亮太(田山)
- 嘉部喜之(学校)

7月の予定

日	曜	行事
1	火	全校朝礼 B校時 SC来校
3	木	お誕生日給食 ぐりぐらさん朝のお話会(高)
4	金	B校時
7	月	児童集会 高学年着衣泳
8	火	SC来校
10	木	B校時 地域学校協働本部会議
11	金	B校時
14	月	C4校時
15	火	C4校時 安全点検 SC来校
16	水	C4校時
17	木	C4校時 大掃除 給食終了
18	金	C3校時 第1学期終業式 個別懇談
22	火	個別懇談

環境の森センターへ



4年生が9日に「環境の森センターきづがわ」に見学に行きました。ごみの分別や、ごみの処理のされかたについて学びました。

4年生の総合的な学習は環境がテーマです。この前の浄水場見学やこの見学を通し、環境への関心を高め、よりよい学習につなげていってほしいと思います。

小学校生活最高の思い出作りへ!



小学校生活の一番の楽しみ、修学旅行です。天候にも恵まれ快晴のもと「伊勢・志摩」方面へ6年生11名全員参加で行くことができました。

1日目のスペイン村では、たくさんの乗り物に乗ったり、買い物を楽しんだりしました。2日目には朝の海岸散歩をしたり、鳥羽水族館でたくさんの生き物にふれたりとお楽しみすることができました。

思い出がたくさんできた修学旅行。楽しかった思い出を力に変え、この修学旅行で学んだことをこれからの小学校生活でも生かしていけるといいですね。